

Fecha: 04/09/2024 Vpe: \$907.094 Vpe páq: \$1.591.520

Vpe portada:

\$907.094 Tirada: \$1.591.520 Difusión: \$1.591.520 Ocupación

Audiencia

66.983 20.174 19.138 57% Sección: Frecuencia:

n: ACTUALIDAD



Pág: 7

Adelantan operativos para enfrentar los incendios forestales en el Biobío

Instituciones regionales ya se están preparando para lo que será el futuro de la zona respecto a complejos siniestros.

Cristian Aguayo Venegas cronica@estrellaconce.cl

omberos, municipios y Conaf se refirieron a los avances de trabajos y medidas que han estado tomando desde ya para lo que será la temporada de incendios forestales que comienza pronto, los que van desde entrenamientos y acciones de prevención a la selección de personal.

Rodrigo Jara, director regional de Conaf, señaló que "hemos estado durante todo el año trabajando en acciones de prevención en el territorio, particularmente realizando seguimientos a nuestras comunidades preparadas, así como acciones de difusión de manera permanente en lo que respecta a septiembre y las Fiestas Pa-trias". "Existen acciones que ya se encuentran programadas como por ejemplo operativos carreteros los cuales se realizarán el 9 de septiembre en la Provincia de Biobío; el 11 en Arauco y el 12 en Concepción", agregó.

"Por otra parte, desde el 23 de septiembre, se comenzará a mantener brigadas permanentes en distintos sectores de la región. Desde la próxima semana, comienzan los pro-



LA REGIÓN DEL BIOBÍO SIEMPRE TIENE COMPLICACIONES EN EL VERANO, POR LO QUE LAS PREVENCIONES COMENZARON MUCHO ANTES

cesos de selección de brigadistas, jefes de cuadrillas y brigadas para comenzar a dar inicio a la preparación de los recursos para la temporada 2024-2025", cerró.

BOMBEROS

Roberto Araya, comandante tomecino, expresó que "a nivel regional ya nos encontramos en la fase de riesgo de la preparación para enfrentar incendios forestales y hemos estado trabajando en algunas cosas, como en mesas técnicas a nivel regional con instituciones del estado para aunar esfuerzos

Hemos estado durante todo el año trabajando en acciones de

prevención en el

territorio".

Rodrigo Jara, director Conaf Biobío

para enfrentar los incendios de mejor forma".

"A su vez, estamos participando activamente en los Cogrid comunales, entregando recomendaciones de operación a las autoridades locales y sugerencias de planes establecidos. También estamos trabajando en el levantamiento de recursos y capacidades instaladas a nivel de todas las comunas, para gestionar posibles requerimientos", añadió.

En Talcahuano, el comandante Manuel Calvo sostuvo que "nosotros alcanzamos un nuevo hito al recibir la acreditación como fuerzas de tarea forestal de nivel mediano, eso nos da crédito para poder enfrentar de mejor forma los incendios forestales". "Este fue otorgado tras superar un exhaustivo proceso de auditoría de terreno y un ejercicio de evaluación riguroso, donde se diseñó una simulación de un incendio forestal grande haciendo un gran trabajo", enfatizó.

"Con esta certificación, Talcahuano no sólo
se posiciona como un referente en la respuesta a
emergencias forestales, sino que también refuerza
su compromiso con la
protección y seguridad de
la comunidad, consolidándose como un pilar
fundamental en la red de
respuesta a desastres en

Chile", finalizó.

MUNICIPIO

Sergio Valenzuela, encargado de la Unidad de Protección Civil y Emergencia del municipio de Tomé, relató que durante todo el año realizan trabajos preventivos pero que se intensifican a partir de septiembre. "Se ha trabajado en la creación de protocolos de seguridad y evacuación, trabajo también informativo a través de la elaboración v próxima instalación de letreros con medidas preventivas y de evacuación, informando cómo preparar con anticipación un proceso de evacuación", complementó.

"Estamos creando también un programa para poder disponer de maquinaria personal que apoyará a las familias vulnerables en riesgo, va sea en el área rural o de interfaz, para generar cortafuegos, reducir el material combustible en el contorno de la vivienda", aseguró, afirmando que también se gestiona la adquisición de una chipeadora industrial "y equipos que nos permitan realizar cortafuegos y procesar el material que vamos a retirar cuando trabajemos con familias vulnerables en el cuidado del entorno de la vivienda".